

## AL COMITE DE LOS JUEGOS DEL MEDITERRANEO.

SEÑORES,

Despues de presentarles nuestros respetos nos honramos a someter a su consideracion el presente proyecto, para su homologacion para el invierno de 1978-79 cuyo proposito es establecer de una manera definitiva ,cada cuatro años los

JUEGOS BLANCOS ( O DE INVIERNO) DEL  
MEDITERRANEO

organizados en forma alternativa entre los diferentes paises que poseen centros de estos deportes.

Aunque a primera vista la idea puede parecer insolita y hasta singular un estudio mas profundo de las naciones mediterraneas que poseen equipos y atletas de los deportes invernales, y las grandes posibilidades de expansion de estas actividades en un proximo futuro teniendo en cuenta que los deportes de la nieve y el hielo estan avanzando rapidamente en todas partes, gracias a las mas rapidas comunicaciones, y al progresivo equipamiento de las montañas adecuadas, permite esperar que estos Juegos Blancos Mediterraneos tienen asegurado su futuro, y resultaran incluso una interesante experiencia para que nuevas naciones preparen su acceso a la OLIMPIADA BLANCA general.

El ejemplo de España, que si sus Señorías aprueben el principio se dispone a solicitar la organizacion de la primera edicion de este certamen, creemos confirma nuestros asertos. Aunque los deportes invernales a primera vista no parecen propios de un pais como el nuestro, por su sol, clima y playas, van adquiriendo gran importancia. Tenemos en este momento 22 estaciones de esqui, situadas en toda nuestra geografia, desde el Pirineo, al Centro, y Sur. Varias de ellas estan



bien montadas y acogen importantes competiciones de esqui. Concretamente el proximo mes Baqueira Beret, en el Valle de Aran, que es una de las estaciones que desea albergar los Juegos Blancos Mediterraneos, si se aprueban, presenta una prueba puntuable para el Campeonato del Mundo Profesional de Ski (slalom paralelo) la unica que se celebra en Europa, desarrollandose las otras 11 en Estados Unidos. La estacion de Sierra Nevada, al sur y cerca de Granada, que es otra posible candidata a la organizacion de los Mediterraneos Blancos, organiza en el mes de Marzo, la prueba final (gigante y paralelo) de la Copa del Mundo (FIS).

En cuanto al hielo, desde hace tres años hay en España una liga nacional de hockey en la que participan diez equipos, que actuan en once pistas de hielo artificial que tenemos en nuestro pais, 9 de ellas de 60 metros por 30, o sea absolutamente reglamentarias. Para los Juegos Blancos Mediterraneos si se celebran en el Valle de Aran esta prevista la construccion de un Palacio del Hielo, reglamentario.

O sea que consideramos que nuestro pais esta perfectamente preparado para acometer en 1979, si el principio se aprueba, y el certamen se nos concede la I OLIMPIADA BLANCA DEL MEDITERRANEO.

En cuanto al futuro, estamos absolutamente convencidos de que no habra problemas. Grandes naciones de deportes de invierno, en la cumbre mundial, como Italia y Francia, asi como Yugoslavia en donde estos deportes estan en gran expansion, tienen numerosos y bien preparados centros de deportes de invierno, interesados sin duda en acoger esta competicion. Otros como Monaco- que tiene bellisimos centros muy cerca, en territorio frances, en los Alpes Maritimos, Grecia, Turquia, el Libano, o Marruecos a un plazo de 16 años, si organizan primero los paises mas preparados tienen tambien buenas posibilidades de convertirse en organizadores futuros, ello sin contar la interesante eventualidad, que dado el caracter internacional de los deportes de invierno, y su incidencia en el turismo de los paises mediterraneos, algun centro de Austria, Suiza,



o Alemania, pudiera ofrecerse como sede de la competición. ,en caso de en un momento dado no encontrarse un país mediterráneo dispuesto a ello. Un pequeño país en el Pirineo Andorra, que goza un "stato quo" similar a Monaco, y que posee estaciones de esquí muy cerca de su capital Andorra, estaría dispuesto también en su día, a presentar su candidatura como sede.

De todas formas estamos convencidos de que esta eventualidad no es necesaria, y que España, Francia, Italia, y Yugoslavia en principio son capaces de alternarse cada cuatro años en el montaje del certamen, aun en el caso improbable que ningún otro país del Mediterráneo presentase su candidatura para el futuro.

Hecha esta presentación de la idea básica, en el proyecto que les adjuntamos en forma esquemática se contemplan los posibles países participantes en su primera edición que son de doce a trece naciones mediterráneas que hemos comprobado que tienen deportistas de nieve y hielo, un avance de especialidades y competiciones programadas sobre nueve días, así como un breve estudio, que se acompaña de fotografías, planos, folletos ecta del Valle de Aran, en el Pirineo español, y lugar de buen acceso bien por Barcelona, bien por la ciudad francesa de Toulou se, aeropuertos mas cercanos.

Al presentar a esta estación-candidata, se hace con el fin de ofrecer la idea de una centro de deportes de invierno español, bien preparado, apto para una organización así, pero naturalmente hay otros como Sierra Nevada, El Formigal-Jaca ecta aptos asimismo, y si el Comité de Los Juegos Mediterráneos, aprueba el principio y da la primera edición a España, será naturalmente competencia de nuestra Delegación Nacional de Deportes elegir el centro mas adecuado, una vez registradas las candidaturas.

Me queda por subrayar que es muy importante para que la idea pueda ser un hecho el apoyo de naciones tan importantes en deportes de invierno como Francia, Italia y Yugoslavia y su participación plena con equipos y atletas en todas las especialidades. Con España que también lo hará aseguran un importante bloque de deportistas, además de gran calidad, pues en Francia, Italia y España hay varias medallas de oro, plata y bronce en los Juegos Olímpicos



generales. Asimismo que los comites y federaciones respectivas de Grecia, Turquia, Libano, Marruecos, Monaco, Argelia Malta o cualquier otra nacion mediterranea con deportistas de invierno, aunque hagan su deporte en otras naciones como es a veces frecuente, apoyen con entusiasmo esta idea, al limite de sus posibilidades es esencial para su exito.

La ultima cosa que deseo decirles, antes de que entren a deliberar sobre este tema, es que despues de un estudio con los presidentes de la Federacion Internacional de Ski, y de las Federaciones Internacionales de Hockey Hielo, y Patinaje Artistico, afectadas por el certamen, que vieron muy complacientes la idea, se estima, que para no interferir otras competiciones internacionales deberian desarrollarse en los diez primeros dias de Marzo de 1979, epoca por otra parte excelente en España por las condiciones de nieve y clima para un buen desarrollo.

Les agradezco mucho la atencion que han tenido en escucharnos, y quedo a su mas entera disposicion para cualquier pregunta o aclaracion que deseen.

Split (Yugoeslavia) Noviembre 1976.



LOS POSIBLES PAISES PARTICIPANTES.

He aqui una primera lista de posibles naciones participantes.

- FRANCIA.-/ . Esqui Alpino, Esqui Nordico, Hockey Hielo  
Patinaje Artistico.
- ITALIA.-- Esqui Alpino, Esqui Nordico, Hockey Hielo,  
Patinaje Artistico.
- YUGOESLAVIA. Esqui Alpino, Nordico, Hockey Hielo, Pati  
naje Artistico.
- ESPAÑA. Esqui Alpino, Nordico, Hockey Hielo y Pati  
naje Artistico.
- TURQUIA. Esqui Alpino. Esqui Nordico.
- MONACO. Esqui Alpino. Patinaje Artistico.
- LIBANO . Esqui Alpino. Esqui Nordico.
- GRECIA. Esqui Alpino. Esqui Nordico.
- MALTA. Esqui Alpino.
- MARRUECOS. Esqui Alpino. Esqui Nordico.
- ARGELIA. Esqui Alpino. Esqui Nordico
- SIRIA Esqui Alpino.
- SAN MARINO. Esqui Alpino.



UN PROGRAMA DE NUEVE DIAS.

	<u>NORDICO</u>	<u>ALPINO</u>	<u>P.ARTISTICO.</u>	<u>HOCKEY HIELO</u>
SABADO.	-----CEREMONIA DE APERTURA-----			ESPAÑA-FRANCIA
DOMINGO	10 Kmts H,	Gigante F	Figuras Oblig. <sup>M</sup>	ITALIA-YUGOESLAVIA
LUNES	5 Kmts F.	Gigante M.	Obligada H.	FRANCIA-YUGOESLAVIA
MARTES	15 Kmts M	Especial F.	Danza F.	ITALIA-ESPAÑA
MIERCOLES	3 Kmts F.	Especial M.	Danza M.	ITALIA-FRANCIA
JUEVES	30 Kmts M.	Non Stop F.	Libre M	ESPAÑA-YUGOESLAVIA
VIERNES	Relevos F 3 x 10	Descenso F	Libre F.	FINAL 3 y 4
		Non Stop M		
SABADO	Relevos M.	Descenso M.	Parejas.	FINAL 1 y 2
DOMINGO	Salto	-----CEREMONIA DE CLAUSURA-----		



UN LUGAR QUE PUEDE ACOGER LA  
I OLIMPIADA BLANCA MEDITERRA. EA.

El Valle de Aran en gran desarrollo para los deportes de invierno parece como el lugar ideal para celebrar en el invierno de 1978-79, en Febrero 79 es posiblemente el tiempo adecuado la primera edicion.

El autor de este proyecto que conoce muy bien el lugar y las características del certamen ha hecho ya algunos tantos previos, y la primera impresion es de que se contaria con la colaboracion entusiasta tanto de los Ayuntamientos de la zona, como de las empresas que han desarrollado las dos estaciones de esquí alla ya existentes Baqueira - Beret, y La Tuca.

En general existen ya las instalaciones basicas para las pruebas de esquí alpino y nordico, como son las pistas de descenso y slalom. Se han hecho alli ya importantes carreras internacionales y todo ha funcionado perfectamente.

Por lo que respecta al esquí nordico haria falta si se desean celebrar los saltos la construccion de un trampolin junto al que se podria crear el area de ceremonias. En los planes del Comité de Saltos de la Federacion Española de Esquí existe el proyecto de esta instalacion que solo tendria que acelerarse.

En cuanto a las competiciones de hielo habria que construir un Pabellon de Hielo, instalacion bien necesaria para el valle y que ayudaria mucho en el futuro a desarrollar alli este deporte.

El Ayuntamiento de Viella posee una zona deportiva muy bien situada, detras del colegio Juan March, en la que esta prevista la construccion de un pabellon deportivo del tipo clasico. Esta obra se ha parado porque entiende el autor del proyecto que con las ayudas necesarias puede convertirse sin excesiva inversion en pabellon de hielo con pista de 60 x 30, de gran interes para el futuro. Esta es una de las ayudas que la Olimpiada Mediterranea deberia obtener de credito estatal o DND.

En cuanto al alojamiento de directivos y participantes



la situacion para una Olimpiada Mediterranea que tendra de 700 a 1.000 participantes incluyendo dirigentes atletas, periodistas, jueces, tecnicos y organizadores es ya bastante buena ahora, pero lo sera mas en el futuro.

Habra ya este invierno 1976 dos hoteles de cinco estrellas uno de ellos Montardo a pie de pistas de Baqueira. Otro asimismo el Tuca a pie de las pistas de este nombre.

El Centro de Prensa puede ser instalado en el Instituto Juan March con alojamiento en un hotel adyacente previsto.

El desarrollo y numerosos planes de construccion del Valle de Aran permite imaginar asimismo una formula adecuada para la construccion de un Pueblo Olimpico a base de uno o dos edificios de apartamentos que inmediatamente despues del certamen - o incluso antes - podrian ser vendidos.

Hay numerosas empresas construyendo en la zona que sin duda estarían interesadas en un proyecto de este tipo para el que tuvieran preferencia de creditos bien turisticos bien estatales, en una operacion que deberia dar como resultado que este Pueblo Olimpico no costase absolutamente nada a la organizacion del certamen.

En cuanto a las comunicaciones el acelerar todos los planes ya previstos y en marcha para el Valle de Aran son de gran interes, y sin duda la celebracion de la Olimpiada Blanca Mediterranea los aceleraria.

Las telecomunicaciones han registrado ya un gran avance y por el ritmo que se sigue en 1979 no debe haber problema alguno ni para TV, Radio, ni Prensa.



LOS ESCENARIOS DE COMPETICION EN EL  
VALLE DE ARAN.

FONDO. PLA DE BERET.

DESCENSO. PISTA OLIMPICA "LUIS ARIAS" BAQUEIRA BERET

GIGANTE. ESTADIO DE SLALOM BAQUEIRA BERET

ESPECIAL. LA TUCA TUCA

HOCKEY

PATINAJE PALACIO DEL HIELO VIELLA.

SALTOS . TRAMPOLIN BAQUEIRA BAQUEIRA BERET

CEREMONIAS . AREA EN ESPACIO MONOLITO "LUIS ARIAS"

PISTAS DE RESERVA. GLACIAR DE LA MALADETTA  
(en donde esta proyectada una estacion  
de esqui)



AL COMITE DE LOS JUEGOS DEL MEDITERRANEO.

SENORES,

Despues de presentarles nuestros respetos nos honramos a someter a su consideracion el presente proyecto, para su homologacion para el invierno de 1978-79 cuyo proposito es establecer de una manera definitiva ,cada cuatro años los

JUEGOS BLANCOS ( O DE INVIERNO) DEL  
MEDITERRANEO

organizados en forma alternativa entre los diferentes paises que poseen centros de estos deportes.

Aunque a primera vista la idea puede parecer insolita y hasta singular un estudio mas profundo de las naciones mediterraneas que poseen equipos y atletas de los deportes invernales, y las grandes posibilidades de expansion de estas actividades en un proximo futuro teniendo en cuenta que los deportes de la nieve y el hielo estan avanzando rapidamente en todas partes, gracias a las mas rapidas comunicaciones, y al progresivo equipamiento de las montañas adecuadas, permite esperar que estos Juegos Blancos Mediterraneos tienen asegurado su futuro, y resultaran incluso una interesante experiencia para que nuevas naciones preparen su acceso a la OLIMPIADA BLANCA general.

El ejemplo de España, que si sus Señorías aprueban el principio se dispone a solicitar la organizacion de la primera edicion de este certamen, creemos confirma nuestros asertos. Aunque los deportes invernales a primera vista no parecen propios de un pais como el nuestro, por su sol, clima y playas, van adquiriendo gran importancia. Tenemos en este momento 22 estaciones de esqui, situadas en toda nuestra geografia, desde el Pirineo, al Centro, y Sur. Varias de ellas estan



bien montadas y acogen importantes competiciones de esquí. Concretamente el próximo mes Baqueira Beret, en el Valle de Aran, que es una de las estaciones que desea albergar los Juegos Blancos Mediterráneos, si se aprueban, presenta una prueba puntuable para el Campeonato del Mundo Profesional de Ski (slalom paralelo) la única que se celebra en Europa, desarrollándose las otras 11 en Estados Unidos. La estación de Sierra Nevada, al sur y cerca de Granada, que es otra posible candidata a la organización de los Mediterráneos Blancos, organiza en el mes de Marzo, la prueba final (gigante y paralelo) de la Copa del Mundo (FIS).

En cuanto al hielo, desde hace tres años hay en España una liga nacional de hockey en la que participan diez equipos, que actúan en once pistas de hielo artificial que tenemos en nuestro país, 9 de ellas de 60 metros por 30, o sea absolutamente reglamentarias. Para los Juegos Blancos Mediterráneos si se celebran en el Valle de Aran esta prevista la construcción de un Palacio del Hielo, reglamentario.

O sea que consideramos que nuestro país está perfectamente preparado para acometer en 1979, si el principio se aprueba, y el certamen se nos concede la I OLIMPIADA BLANCA DEL MEDITERRANEO.

En cuanto al futuro, estamos absolutamente convencidos de que no habrá problemas. Grandes naciones de deportes de invierno, en la cumbre mundial, como Italia y Francia, así como Yugoslavia en donde estos deportes están en gran expansión, tienen numerosos y bien preparados centros de deportes de invierno, interesados sin duda en acoger esta competición. Otros como Mónaco - que tiene bellísimos centros muy cerca, en territorio francés, en los Alpes Marítimos, Grecia, Turquía, el Líbano, o Marruecos a un plazo de 16 años, si organizan primero los países más preparados tienen también buenas posibilidades de convertirse en organizadores futuros, ello sin contar la interesante eventualidad, que dado el carácter internacional de los deportes de invierno, y su incidencia en el turismo de los países mediterráneos, algún centro de Austria, Suiza,

